

Por **Francisca Pacheco Pérez**
 cronica@diarioelsur.cl

Con total normalidad se ha concretado el ingreso a las casas de estudio de la región. En el marco de este hito, a partir de la última semana de febrero se han desarrollado una serie de programas, actividades extra-programáticas y recreativas en los diversos campus universitarios, principalmente con el fin de insertar e integrar a nuevos estudiantes.

En este proceso, los jóvenes han recorrido los campus, conocido a autoridades académicas y compañeros, pero además han sido clave las instancias de vinculación con alumnos de generaciones superiores para recibir orientación, fortalecer lazos institucionales y promover la permanencia.

Por ejemplo, en la Universidad San Sebastián (USS) son más de 3.200 los jóvenes que se incorporan este año, sumándose así a los 11 mil antiguos, mientras que en la Universidad Andrés Bello (UNAB) esta cifra alcanza los 2.100, solo para programas diurnos de pregrado.

Por su parte, la Universidad de Concepción (UdeC) iniciará sus clases el próximo lunes 10 de marzo. La directora de Docencia, Carolyn Fernández, explicó que "hasta este viernes se realizará la inscripción de asignaturas para el semestre, y ese día estudiantes de primer año realizarán el curso de inducción a la vida universitaria y aplicación de diagnósticos".

INSTANCIAS DE INDUCCIÓN

En la USS la denominada semana SerUSS comenzó el lunes 24 de febrero. Su vicerrector académico adjunto, Gonzalo Sanhueza, detalló que "se hizo la recepción masiva, donde conocieron a sus docentes directivos de carrera, y una jornada para informarles sobre los distintos servicios académicos y de soporte".

La programación igualmente contempló una jornada de recepción para los padres y sus familias, que los interiorizó sobre el proyecto educativo y desafíos de la entidad, registrando más de 750 asistentes; y un voluntariado en el Liceo Leopoldo Lucero González de Nonguén, que contó con 80 participantes. "Durante estos días también recibieron la orientación de los Partner USS, estudiantes de cursos superiores que acompañan su inserción y resuelven sus inquietudes", destacó.

En paralelo, esa misma semana se llevó a cabo durante dos días la Actividad Puente de la Universidad del Desarrollo (UDD), que tiene como fin recibir y orientar a novatos. Esta "permitió que conocieran a las autoridades universi-



Las universidades promueven la integración de los nuevos estudiantes a través de diversas iniciativas en conjunto con alumnos de años superiores.

Se llevaron a cabo durante la última semana de febrero

Universidades locales desarrollaron jornadas para nuevos alumnos

Talleres, voluntariados, charlas y recorridos por los campus son parte de las instancias concretadas en al menos seis casas de estudio. Las autoridades académicas detallaron cómo transcurrió esa semana.

3.200

alumnos se incorporaron este año académico 2025 a las distintas carreras de la USS en la sede Concepción.

tarias, directivos y docentes de sus carreras, compañeros, y que experimentaran dinámicas vinculadas a sus disciplinas, así como que exploraran la oferta universitaria para que vayan diseñando sus caminos de formación profesional", detalló el director del Centro de Apoyo al Desempeño Académico, Patricio Ramírez.

En la UNAB estas actividades tuvieron un enfoque académico y de bienestar, dando paso a una jornada lúdica el viernes 28.

Su director de Desarrollo Estudiantil, Eduardo Quintero, detalló que la bienvenida contó que "realizamos una actividad de integra-

ción, pensando en la salud mental y engendrar relaciones sanas, como también un recorrido por las distintas instalaciones". La instancia del viernes en tanto, impulsó desafíos grupales, intervenciones de canotrapa y una feria informativa.

La directora de Acompañamiento en la Trayectoria Académica Estudiantil de la USM, Andrea Vásquez, indicó que la bienvenida en terreno se realizó desde el martes 25, destacándose la intervención de un panel de expertos de la región que interactuaron con los jóvenes en torno al potencial de la inteligencia artificial para el crecimiento de la región.



Las actividades de bienvenida también contemplaron hitos grupales.

"A partir del jueves 27 realizamos clases presenciales de reforzamiento académico, además las carreras organizan bienvenidas y estudiantes de cursos superiores hacen de monitores para entregarles orientación", señaló.

En la Universidad del Bío-Bío (UBB), la experiencia VIVE+UBB presentó el programa de acompañamiento estudiantil PAE UBB, "con énfasis en los equipos de tutores que acompañan a quienes cursan primer año. Se desarrollan actividades de reconocimiento, talleres motivacionales, recorridos por el campus y salidas a terreno", reveló la directora de Do-

docencia, Grecia Avilés. Asimismo, para la primera semana de clases se planificó una feria que contempla instancias como juegos, música, teatro en vivo, y emprendimientos estudiantiles.

En la UdeC los encuentros inician este mes, y la ceremonia oficial de bienvenida está calendarizada para el miércoles 26. "El Centro de Apoyo al Desarrollo del Estudiante activa todas las estrategias de acompañamiento disciplinar, vocacional y se focaliza en la autorregulación como un factor predictor a la hora de mejorar la retención en las carreras", afirmó la directora de Docencia.